

Servicio de cablegramas exclusivo para LA OPINION

WASHINGTON APRUEBA LA ENTREGA DE HONDUREÑOS

Washington aprueba la entrega de hondureños

Washington, mayo 11.—Actuando en calidad de consejero amistoso para conservar la paz en Centro-América, este gobierno ha notificado a los de Nicaragua y Guatemala que aprueba la extradición de los rebeldes hondureños refugiados de estos países a Honduras, como lo pide el último gobierno.

Acúsase a las bandas en cuestión de delitos comunes mientras hacían incursiones en el territorio hondureño, y se dice que estos movimientos aumentan la inquietud allí, donde están comenzando a presentarse actividades revolucionarias.

El gobierno de los Estados Unidos acaba de completar precisamente la venta de armamentos al gobierno hondureño para emplearlas en caso de que la revuelta se extienda.

Reúne en Moscú un Congreso Comunista

Moscú, mayo 9.—El décimo cuarto Congreso del partido comunista se inició en el Palacio del Kremlin, con asistencia de más de 500 delegados de todas partes de Rusia, aunque Trotsky, que se esperaba estaría presente, no pudo asistir. Pospuso su salida de su retiro en Sukhun por una quincena, a efecto de terminar otro libro que está escribiendo.

435 leprosos curados

Manila, mayo 11.—Cuatrocientos treinta y cinco leprosos han sido curados con el aceite de Chaulmugra en las Islas Filipinas durante los últimos cuatro años, anunció el gobernador general Wood.

Un hidroplano en el aire 28 h. 36 m.

Filadelfia, mayo 11.—El aeroplano naval PB-9, aterrizó a las 2.58 de ayer tarde después de volar consecutivamente 28 h. 36 m. en un vuelo de ensayo, superando todos los records existentes de vuelo continuo de un hidroplano. Se calcula que la máquina hizo una distancia mayor que la de Estados Unidos a Hawai.

Tipos de cambio Banco de Costa Rica

Table with exchange rates for Nueva York, Londres, París, España, Italia, Suiza, Bélgica, Berlín, and Amsterdam.

Cambio internacional (Bolsa de Nueva York)

Table with international exchange rates for Londres, París, España, Italia, Suiza, and Bélgica.

Coolidge cree madura la ocasión para el desarme

Washington, mayo 11.—Los proyectos del Presidente Coolidge respecto a una conferencia suplementaria sobre limitación naval están tomando una forma más definida.

El Presidente cree que hay oportunidad ahora para celebrar una conferencia que continúe y termine el trabajo de la reunión de 1921, que estableció la regla de 6-5-3, con respecto a los barcos capitales, y que también halló la posibilidad de limitar proporcionalmente el tonelaje de los transportes aéreos y fijar el tamaño máximo de los barcos auxiliares y los cañones navales. No se espera, sin embargo, que se acuerde extender una invitación ni siquiera de sondear extraoficialmente el modo de pensar de las capitales extranjeras con respecto a una nueva conferencia, hasta que el Secretario de Estado Kellogg haya terminado la labor preliminar que ha emprendido.

No hay duda de que el asunto de las máquinas aéreas ocupa un gran lugar en la consideración de la limitación de armamentos. En vista de las recientes controversias respecto al valor relativo militar de los acorazados y las naves aéreas y de las fuertes apropiaciones aéreas, ese tema ha recibido mucha consideración.

Existe un sentimiento decidido en algunos círculos de que la inhabilidad de la primera conferencia para lograr un acuerdo sobre la limitación aérea no impide que se intente otro esfuerzo en ese sentido. No se sabe si este punto de vista refleja hasta cierto punto el modo de pensar de Londres, París, Tokio y Roma.

En cualquier caso, parece ahora seguro de que no se darán pasos extraoficiales para conocer el modo de pensar de los demás Gobiernos hasta que no se haya estudiado concienzudamente el asunto y el Presidente Coolidge haya llegado a alguna conclusión. Las distintas cancillerías extranjeras comprenden la naturaleza detentativa de los pasos dados por el Gobierno de Washington, y hay poca posibilidad de que surjan malas inteligencias con ese motivo.

Bandidos cubanos se batan con la guardia rural

Habana, mayo 11.—Tres bandidos y un guardia rural fueron muertos, y cuatro personas resultaron heridas en los dos choques habidos entre la guardia rural y un grupo de bandidos en las provincias de Santa Clara y Oriente.

Proyecto norteamericano para sanear a Managua

Managua, Nicaragua, mayo 11.—El Presidente de Nicaragua firmó un contrato con la Keilhauer & Hebard Co., de Nueva York para un proyecto de pavimentación y sanidad en la ciudad de Managua y la construcción de un ferrocarril a la costa del Atlántico.

Se reúne la Facultad de Medicina

Esta noche, a las 20 hs., se reúnen los miembros de la Facultad de Medicina con el fin de continuar la redacción del Código de Moral Médica. Este Código hace ya mucha falta.

Un individuo que faltó al respeto a dos niñas escolares

Fué llevado en la mañana de ayer a la Segunda Sección de Policía el ciudadano José Castro, de malos antecedentes según informe del Oficial de Guardia, por haber faltado al respeto a dos niñas escolares como de diez años de edad.

El hecho ocurrió como a las nueve de la mañana por el lado de la Merced. Este individuo dijo algunas palabras inmorales a las niñas y quiso cometer actos indecorosos. Se

La ejecución de estos planes costará aproximadamente \$ 12,000,000.

Benavente, incomodado

Madrid, mayo 11.—El apoderado del eximio dramaturgo don Jacinto Benavente se ha presentado en el ayuntamiento de esta corte devolviendo en nombre del señor Benavente la artifiática placa con el nombramiento de hijo predilecto de Madrid y las insignias de la Gran Cruz de Alfonso XII que le regaló el ayuntamiento madrileño.

El alcalde de Madrid, señor conde de Vallellano, rogó al apoderado del señor Benavente hiciera llegar al genial dramaturgo la contrariedad que

Inauguración del alumbrado del Parque Jimenez

Antenoche se efectuó en la ciudad de Cartago la inauguración del alumbrado del Parque Jimenez, que la Municipalidad de aquella ciudad ha costeado y en el que gastó cerca de cuatro mil quinientos colones.

La Banda Militar de esta capital dió, con tal motivo, una espléndida retreta que estuvo muy concurrida. Regresó en tren especial el cuerpo de banda a las nueve y media de la mañana.

La boda del sábado entrante

El sábado entrante, a las 7 de la mañana, en la iglesia del Carmen, se efectuará la boda de los jóvenes don Francisco Quesada y la señorita María Isabel Loaiza.

El presbítero don Mariano Zúñiga impartirá la bendición nupcial. Por la felicidad del futuro hogar van nuestros vo-

La América Latina inapta para el protestantismo

Montevideo, mayo 11.—El doctor Julio Navarro Monzo, publicista argentino y propagandista activo de la Sociedad de Jóvenes Cristianos en Sur América, conmovió a los Delegados del Congreso de Trabajos Cristianos al decirles que creía inútil esforzarse «en convertir al protestantismo o anglosajonismo a la América Latina». Habló ante una conferencia educacional a la que asistieron los delegados representantes de las varias juntas denominacionales de Norte América.

El doctor Monzo declaró que aunque los latino-americanos habían adoptado la forma democrática de gobierno, que era fruto del cristianismo protestante. Esta forma de gobierno no había sido un éxito. Se encontraba en los códigos latinos, pero no en los corazones latinos. Lo que necesitaba la América Latina antes que el protestantismo, dijo, era la reforma, así como los nórdicos habían tenido la suya.

«La mente latina, dijo, no está preparada para el protestantismo. Este estado es solamente temporal, probando que el espíritu de la reforma ha cumplido su trabajo. Ustedes son bienvenidos en Sur América porque ustedes nos estimulan a pensar y luchar, pero ustedes sólo pueden ser el instrumento para provocarnos a tener lo que debemos desarrollar nosotros mismos mediante una reforma nuestra propia.»

«Nuestra reforma no será como la de Suiza, Alemania y Escocia, pero llegará con su propia forma. Yo no sé cómo, pero no tendrá la misma forma que ha tenido en el pasado.»

le producía dicho acto, y que aconsejaba al Sr. Benavente que debería de desistir de esta renuncia o al menos aplazar la resolución hasta que el ayuntamiento decidiera lo más pertinente con relación a este caso.

Manifiestó el apoderado del señor Benavente que éste se halla decidido a llevar a cabo su renuncia, por encontrarse molesto con el trato que ha recibido al embargarle sus propiedades, por la cantidad que dejó a deber cuando fué concesionario del Teatro Español.

Prorrogado el contrato con la Transatlántica Española

Washington, mayo 11.—El Departamento de Comercio ha

recibido un informe cablegráfico de su representante en Madrid, anunciando que el gobierno español ha prorrogado la vigencia del contrato con la Compañía trasatlántica de Barcelona hasta el año 1950, concediéndole una subvención anual de 28 300.000 pesetas.

Se ha autorizado la emisión de nuevas acciones por valor de 15.000.000 de pesetas para hacer frente al déficit registrado a causa de los gastos de explotación del pasado año. El gobierno garantiza el 6 por ciento de dividendo a los accionistas. Se autoriza también a la compañía a emprender nuevas construcciones, dando preferencia a las industrias nacionales, aunque pueden adquirirse buques en el extranjero, bajo ciertas condiciones.

No tiene Sindico el distrito primero del Cantón Central

Hay importantes reformas que llevar a cabo en algunos lugares del distrito primero del Cantón Central de Cartago, pero no tienen los vecinos un Sindico en el municipio que se interese por ellos.

El señor don Carlos Aracón que había sido electo, renunció y luego el municipio ha dado el carácter de tal al jefe de Higlene señor Peralta, no siendo legal su actuación porque la ley dice que tiene que ser elegido en votación popular. La persona que nos dió estos informes no pudo decirnos si el Sindico Suplente, que debe haberlo, está en la posibilidad de desempeñar sus funciones.

Bonos de carreteras

En nuestra edición del domingo último, en la sesión de finanzas de la semana, aparece un capítulo en que se habla de los bonos de carreteras, que el Ministerio de Hacienda ha vendido en los últimos días de la semana y la suma está enteramente alterada por un error del cajista que nos apresuramos a rectificarlo.

Dice la suma que se vendieron bonos por valor de \$ 1,000,000.00. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas de Costa Rica. Este documento se apoya la so-

Condénase la propaganda pacifista en el Congreso de las hijas de la revolución

Washington, mayo 11.—La propagación del pacifismo en los Estados Unidos por «los teóricos emocionales nativos», fué deplorada por Mrs. Antony Wayne Cook presidenta de las Hijas de la Revolución Norteamericana, en su mensaje anual ante el trigésimo cuarto congreso continental.

«Existe al presente—dice la señora—una exagerada tendencia entre muchos a que los Estados Unidos asuman la dirección en la promoción de la paz en el mundo, sin la debida consideración a las provisiones necesarias para nuestra seguridad y defensa.

Por más bien intencionado que esté este país, ya de su propio acuerdo o como miembro de un organismo internacional organizado para impedir conflictos, no puede impedir la guerra. En tanto que no haya medio de impedir la guerra, debe haber preparación para la guerra. Como nación debemos darnos cuenta de que descansar en el derecho y la lógica en lugar de la adecuada defensa, es para nosotros una invitación a constituirnos en presa.»

Mrs. Cook dice que el objeto de la sociedad no es empeñar la nación en un programa militarista, pero de clara que el deber de todo ciudadano es «resguardar a los Estados Unidos contra la agresión, ayudando a mantener nuestras fuerzas de tierra, mar y aire para nuestra razonable protección.»

«La propaganda del pacifismo—dice—y el hecho de que agencias extranjeras y teóricos emocionales nativos esten mirando nuestros ideales, labor que ha sido realizada por propagandistas expertos, ha llegado a un estado peligroso. Los esfuerzos organizados que se han hecho de parte de cierta poderosa sociedad de propaganda para tener profesores de historia, confunde las mentes de nuestros pupilos no maduros con respecto a los patrióticos ideales concernientes a los hombres que en nuestra historia nacional han dado sus vidas por su país.

Resolvámonos a que todo niño o niña norteamericano se permita acariciar el recuerdo de los que hicieron el sacrificio supremo por un ideal inconquistable.»

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Table with lumber prices for Cedro, Cooba, Tabloncillo Pochote, Tablita Pochote, Ferro Pochote, Forro Pochote, Guarnición Pochote, Benzarzo 1 pulgada, Espaval 1, Guayacán 1, Casapine 1, and Cornisa Pochote.

El poeta de América recitó anoche el Canto IV de su poema "El Hombre-Sol"

(Reproducido de "El Sol" de Caracas, del 16 de mayo último)

«Siempre que leo los versos de Chocano me parece estar viendo la famosa colección de cuadros que para los Reyes Cristianísimos pintara Pedro Pablo Rubens: eso se llama cantar!... Todavía con el rumor maravilloso del Poema en los oídos recuerdo esa frase del padre Pallais. Quisiera escribir serenamente sobre el recital de anoche, pero el martilleo de los versos increíbles me impide tener el suficiente equilibrio espiritual. En una avalancha de imágenes resplandecientes, a través de los versos acerados y tensos he visto la epopeya de Ayacucho vívida y estruendosa. Las palabras se entrecrocaban con un ruido de espadas y un sol de fiesta, el sol del 9 de diciembre, arranca en todas las estrofas reflejos deslumbrantes al azulenco pavón de los fusiles.

Y si a la reciedumbre del Poema añadimos la dicción del poeta, está completo el cuadro! Porque Chocano es un recitador admirable! Sabe sacar a las imágenes hasta el último jugo y recalcar el consonante que cae, rotundo y definitivo! En sus labios las estrofas se alargan, se encogen, ondulan como férreas cohortes de belleza y siempre el verso final restalla épicamente! Quisiera dar una síntesis de ese Canto IV, único realizado del Poema en proyecto, pero no me atrevo, ya que aquí expreso solamente una opinión muy personal. Aparto teorías y escuelas a un lado. No pongo ante mi sentimiento reglas ni sistemas, y me escudo para elogiar en otra frase del padre Pallais antes citado: «No seamos fanáticos: no hay líricos, ni épicos, ni dramáticos: sólo hay poetas! El que sabe oír oye en las «Voces de Gesta» la blanda música del «Te bendecimos, oh, cigarra!» y en las «Odas anaerónicas» la música plena del cuerno de Rolando».

Y eso oí yo anoche, entre los versos de la epopeya homérica, soplos de inspiración suaves y enternecidos!

Dentro del cuadro, esencialmente clásico, vivo con vida intensa, las cumbres tiemblan encogidas, de admiración o de temor! Las nubes dejan caer de sus senos estrofas rutilantes!

Las banderas tienen estremecimientos, los cañones rugidos, las lanzas reflejos homicidas, los caballos piafares de inquietud belicosa.

Sólo la figura de Sucre,—delineada, sin embargo, con precisión y justicia,—me parece apagada, porque en la obra el héroe es Córdoba. El capitán del «paso de vencedores» resplandece en todo el Poema con resplandores que eclipsan y el poeta pone más fuego hasta al hablar de Miller que al referirse al Mariscal purísimo. Pero en verdad, la figura de Sucre, tiene, como ya he dicho, las mesuradas proporciones de quien por sobre todo fue humano; luce el dibujo el, equilibrio digno del hombre de la serenidad y en medio de las tropas, entre el sordo roncar de los cañones «abre las alas y contempla la lucha como desde una estrella».

En cambio Córdoba, que en Ayacucho fue sólo un león entre leones, una tempestad entre tempestades, toma en cada Capítulo aspectos aquilinos. Aisladamente, los merece; pero en el conjunto de los libertadores no descuella tan alto!

Hay un Capítulo en el Poema en que la rima llega a un grado de perfección, rara vez alcanzado por otro poeta de nuestra lengua: cuando después de la batalla Pizarro avanza, sombra entre sombras, y rinde el estandarte de la Conquista. Y los retratos de los generales que toman parte en la contienda,—hechos a cincelazos,—podrían muy bien ilustrar, como otras tantas aguafuertes, los sesenta y seis Capítulos de esta Iliada de América.

Como eje-central de la obra, EL HOMBRE-SOL inspira, guía, vigila, anima. La figura del Libertador resplandece simbólicamente y pasa en la batalla «tout vivant dans son reve étoilé»; al final del Poema el caraqueño deja ver su figura egregia y en un diálogo de insuperable fuerza con el Condorcuca cierra la obra, genial y hermosamente.

Con bronce y mármol Chocano ha levantado el más gran de monumento a Ayacucho!...

C. ROHL

Director de "El Sol"

Movimiento económico de la Sociedad Agrícola de Ahorro

Solamente seis meses tiene de fundada la Sociedad Agrícola de Ahorro habiendo obtenido un éxito sin precedente en la historia financiera del país.

Si analizamos cuidadosamente el Balance semanal del 24 de abril, publicado en esta misma Revista, sacamos las siguientes conclusiones:

a) Que ha ingresado a caja por acciones emitidas y totalmente pagadas la suma de ₡ 85.320 y que se han recogido en cuotas mensuales pequeñas de ₡ 2.00 en adelante, ₡ 34.719 de ahorros, lo que nos indica que ₡ 120.039 es la cantidad que ha ingresado a la Sociedad en los primeros 6 meses de su fundación, por el concurso de muchas personas con pequeñas economías que dispersas no significaban nada y juntas ya forman un capital, que está representado en los préstamos que se han efectuado a los ahorrantes por la suma de ₡ 111.325, que han solucionado favorablemente la situación económica de muchos empleados, que vendían sus sueldos, quienes con algo menos de lo que pagaban a la usura, por sólo intereses salen de la deuda, en 20 meses y les queda un ahorro que les producirá un interés halagador.

b) Se han abonado a pagarés en pagos pequeños,...

₡ 0,90 centavos a 35,00 colones el mayor, la suma de ₡ 13.434-55, esto significa que aunque lentamente se van cancelando los créditos con facilidad y sin interrupción, y podemos asegurar que todos con muy raras excepciones han cumplido sus compromisos.

c) Se ha obtenido una utilidad de ₡ 6.590-61, o sea un promedio de más de ₡ 1.100 mensuales, lo que nos ha permitido pagar todos los gastos generales, los sueldos de todo el personal, y repartir un dividendo del 20 0/100 anual a todos los accionistas, y nos queda un buen remanente para fondo de reserva.

Todo principio es difícil, pero ya tenemos la base de fundación para un gran Banco popular, agrícola hipotecario.

Los 4.000 ahorrantes de hoy, se convertirán en el transcurso del tiempo en accionistas, y vendrán nuevos ahorrantes, que en todo el país, pueden aumentar unos 20.000 sin hacer cálculos exagerados, y si ponemos un término medio de ahorro de ₡ 5.00 cada uno, nos daría una mensualidad de ₡ 100.000, de ingresos o sea más de un millón de movilización anual, lo que permitiría bajar el tipo de interés a los solicitantes hasta permitirles obtener positivas ventajas.

Balance semanal al 24 de Abril de 1925

FOLIO

1 Capital	₡	50000-00
9 Ahorrantes		34719-90
20 Caja		1973-17
32 Comisiones		1113-25
36 Portes		160-90
38 Gastos Generales		2586-65
40 Papel y timbres		129-90
41 Sueldos		2850-00
60 Vales a cobrar		97890-42
66 Intereses		5483-51
67 Varios acreedores		900-00
75 Comisiones a agentes		10545-90
76 Multas		3-85
77 Anuncio		1100-00
79 REVISTA AGRICOLA		1053-75
80 Segunda suscripción al capital		50000-00
82 Accionistas		14680-00
87 Banco Anglo Costarricense		3692-22
100 Dividendo		997-60
101 Acciones (Cañas Cordero)		5000-00
104 Mobiliario		460-00
	₡	142220-51
	₡	142220-51

ADOLFO CAÑAS Administrador—Tesorero

ENRIQUE CHAVES Tenedor de libros

F. CORDERO Secretario

San José, 26 de abril de 1925

RU-BER-OID



Un techado armado de RU-BER-OID en uno de los más importantes edificios de Maracaibo, Venezuela.

¡ Techados Que Duran !

El orgullo de ser propietario se refleja en el cuidado con que se mantiene la casa.

El dueño de la casa que se enseña en la ilustración, se ahorró las molestias causadas por toda clase de tiempos y los gastos de reparaciones, desde que usa techado de RU-BER-OID legítimo.

Consiga RU-BER-OID legítimo. Fijese en la marca de fábrica antes de comprar.

Averigüe con nuestros representantes, quienes posean información que le ahorrará dinero.

Montealegre y Bonilla

Agentes

THE RUBEROID COMPANY, NEW YORK, U. S. A.

Nuestras entrevistas

Un camino que unirá a San Juan de Tobosi con El Tablón

Cerca de 5,000 fanegas de café dejan de salir por Cartago por falta de este camino

El diputado don Luis García Aragón (por la provincia de Cartago) ha concebido el proyecto de unir con un camino carretero a San Juan de Tobosi y El Tablón. Hablando con él sobre el particular nos manifestó:

«Efectivamente, mi deseo es que esta rica región del Sur de Cartago, que por tantos años ha estado abandonada por falta de vías de comunicación, ahora las tenga, si es que el Ministerio de Fomento se propone aceptar y poner mano en la obra que se proyecta. Ya el señor Director General de Caminos don Roberto Ortiz, ha tomado las medidas del caso para enviar a sacar el trazado del camino entre El Tablón y San Juan de Tobosi, lugar este último que tiene comunicación directa y magnífica con la capital, pues a pocas horas de Desamparados se encuentra la región que produce cerca de cinco mil fanegas de café por año, el cual café es exportado por aquellos lados algunas veces y otras se queda por el mal camino Con Cartago no tiene ninguna comunicación fácil para el acarreo de los productos y es por eso que me he interesado en que se haga este trazado de carretera para camiones, con la cual se obtendrá que la zona en cuestión tenga más vida y la agricultura se ensanche ampliamente.

Yo creo que la Dirección de Caminos habrá de tomar en consideración algunas observaciones que vecinos conocedores de aquellos lugares hacen para que el camino sea más corto y más fácil. Si se logra llevar por donde se ha pensado, en muy pocas horas se comunicará San Juan de Tobosi con Cartago y entonces todas sus cosechas agrícolas—recolectadas en terrenos muy fértiles—vendrán al mercado de esta ciudad dando más auge al comercio.

Por lo pronto se cuenta con la ayuda de ricos finqueros de aquellos contornos que se comprometen a tomar los costos para la carretera en cuestión, teniendo casi cubierto el costo de la misma según cálculos aproximados. No puede precisarse esto hasta tanto no se haya hecho el trazado científico de parte de la Dirección de Caminos, que nos dirá exactamente cuánto será el costo de la obra. Pero creo que en el Congreso tendrá buena acogida este proyecto tan pronto como se presente.»

Mucho estimamos al señor García Aragón sus informaciones y nos retiramos convencidos de que su labor en el Congreso es eficiente y de que no descansa en su loable empeño de dignificar su puesto como soldado de las filas agrícolas, en las que trabaja empeñosamente y con cariño.

¡ tres cosas que Ud. debe tener presentes siempre!

CAFIASPIRINA

Que no hay sino una "CAFIASPIRINA" y que ella es el mejor remedio para los dolores de toda clase, y para las consecuencias de las trasnochadas, los abusos alcohólicos y el excesivo trabajo mental, porque alivia rápidamente, levanta las fuerzas y

NO AFECTA EL CORAZON

Que la cajita en que va el tubo, tiene ambas extremidades protegidas por el SELLO AMARILLO DE GARANTIA con la Cruz Bayer, que es también, por su firmeza y respetabilidad, UNICA EN EL MUNDO.

Que para proteger contra equivocaciones, deterioro y desaseo a quienes sólo quieren comprar una dosis, las tabletas de CAFIASPIRINA jamás se venden sueltas, sino en el cómodo, seguro e higiénico SOBRO ROJO BAYER.

Este es el original y legítimo "SOBRO BAYER"

Si le ofrecen una mezcla cualquiera de cafeína, o si quieren venderle tabletas sueltas, proteste con todas sus fuerzas y exija la CAFIASPIRINA original y legítima, que es la única digna de confianza.

EL NUEVO ALMACEN

De

Octavio A. Fayad

Se trasladó 100 varas al norte de la Botica Oriental Teléfono 900. Apartado 498

ABRA

UN CREDITO Y SE LE FIA

INDUSTRIA FRANCESA

Sucursales en Cartago, — Heredia, — Alajuela, — Puntarenas Agencia en Limón

La Compañía de Luz Electrica de Cartago y las empresas de espectáculos

Un empleado que quiere ser Administrador

Sabíamos desde hace varios días que existían algunas quejas contra la compañía de Luz Eléctrica de la ciudad de Cartago, de parte de la empresa de espectáculos del Cine y Teatro Apolo y de algunos vecinos.

Conversamos con el señor empresario de los teatros y nos dijo:

—Hace varios días me presenté a la Administración de la Empresa a pedir la fuerza para la reapertura del Apolo y se me contestó que sólo se me conectaría si pagaba a razón de ₡ 1.00 la bombilla por función como comprenderán Uds. es perfectamente imposible que se pueda pagar ese precio, pues si se encienden 200 bombillas cada noche, el absurdo no concibe gasto mayor. El Apolo tenía una concesión desde que se construyó, pagándose ₡ 150 por mes sin tomar en consideración las bombillas que se usaban. Lo que más tiene que extrañarse es la actitud hostil del nuevo tesorero señor Villafranca, quien se opone rotundamente a que el «Apolo» se abra y tenga la concesión dicha de la fuerza eléctrica. Es explicable el hecho, pues hay inciertas circunstancias de por medio y por consiguiente se trataría a todo trance de obstaculizar mi labor en pro de la cultura artística de Cartago. El público cartaginés conoce mis esfuerzos desde hace

muchos años—dedicados por entero no a especular sino a servir al arte—y comprenderá ahora que por culpa de un empleado que desea ser administrador de la Empresa, serán cerrado el Teatro y el Cine. ¿Eso son los hombres que necesita Cartago? Por otro lado la Compañía no obtiene sino pérdidas porque el disgusto de sus abonados es general.

Eso nos dijo el Sr. empresario; ahora bien, por otros conductos se nos informa que varios vecinos han intentado levantar un memorial pidiendo que se cambie el cobrador actual porque es poco considerado, particularmente con los pobres a quienes no admite volver a cobrar por segunda vez.

Se nos dice también que la Compañía mientras tanto no hace otra cosa que mantener la situación tirante entre el Administrador Mr. John Sape y el Tesorero señor Villafranca; que el segundo trata de multiplicar la acción del administrador y que bien pronto habrá de renunciar el primero, con lo cual ganará la partida el señor tesorero.

En relación con estas dificultades parece ser que algunos de los accionistas tratan de que se lleve a cabo una asamblea general para solucionar el asunto y posiblemente se consiga restablecer la buena armonía que se anhela.

Llega el "Cleveland"

El crucero de la armada norteamericana "Cleveland", que estuvo durante cuatro días en la rada de Limón, y que zarpó en la mañana de ayer para Cristóbal, fué llamado por inalámbrico a alta mar y a las dos de la tarde zarpó de nuevo en Limón, de donde zarpará esta tarde con los cadáveres de los dos infortunados aviadores.

La United Fruit Co. ha puesto a la orden del señor Ministro de Estados Unidos un tren especial y dos cajas mortuorias propias para el viaje de mar, las cuales llegaron ayer tarde y en las que permolecieron los cadáveres durante la noche en la Capilla del Hospital. A las nueve de la mañana saldrá el tren especial en que serán llevados los cadáveres.

El señor Ministro Davis se muestra muy agradecido con el fauqin que expuso su vida en el momento preciso en que el aparato se incendiaba. Gracias a su valiente actitud, los aviadores no se quedaron reducidos a cenizas y por eso está el señor Davis muy reconocido con el fauqin dicho.

Lo mismo con el público que prestó toda clase de auxilios en aquel momento supremo y esto nos lo hace presente para que así lo hagamos nosotros a los lectores.

El Presidente en Hatillo

El señor Presidente de la República estuvo el domingo pasado en Hatillo. Lo acompañaron varios empleados y amigos.

En el pueblo fue obsequiado con un almuerzo. Abundaron los discursos. El regreso se inició a las 15 horas.

Bananos para Nueva York

El vapor Pastores, que zarpó de Limón el domingo último, llevó para Nueva York 53.870 racimos de bananos.

Es este envía uno de los más grandes que se han hecho en los últimos meses, pues con mucho, en lo anterior apenas llegaron a 50.000.

Lleva el Pastores, además, la siguiente carga: 4650 piezas bolsa, 3600 huacales plías, 830 sacos cacao, 15 bultos planas de automóvil, 10 tortugas vivas, 6 paquetes oro en barras, 5 cajas cobre en láminas. Para Londres 380 sacos de café, para Cartago 100 sacos de cacao, para Cristóbal 180 bultos de frutas y legumbres, 4 huacales de gallos vivos vivos, 4 canastas de flores y un saco de semilla de zacate. Además, 66 sacos de correo para los puertos de tránsito.

Paco Checa irá a Cartago el domingo

Se nos informa, que el torero Paco Checa, que ha llegado al país recientemente, torosará el domingo entrante en la Plaza de Cartago.

Por otro lado, el Gallo y Joscito de Málaga entrarán en las arenas josefinas el domingo próximo.

Está para llegar, traído por la empresa de Cartago, el matador de toros Alé.

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOMO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C.R.

Sociales y personales

Duelo en el hogar Sáenz González

Nuestro amigo don Adolfo Sáenz Donzález y su señora esposa doña Luisita González Feo, han tenido la inmensa pena de ver morir a su primogénito poco después de haber nacido. Enviamos a sus afligidos padres nuestro sentimiento de pesar por la desgracia que les aige.

Para Europa

El viernes próximo en la mañana saldrán de esta capital con destino a Europa, en vía de pasaje, el caballero don Lindo, su señora esposa Stanley doña Rosalía Acuña y sus hijos Howard y la señorita Lydla. Deseamos a los estimables viajeros una feliz travesía.

Doña Grete de Steinvorth

El 29 de los corrientes sale de esta capital con destino a Alemania doña Grete de Steinvorth, esposa de don Ernesto Steinvorth. Le deseamos feliz travesía.

Nacimiento

En el hogar de don Benjamín Escalante y de su señora esposa, se encuentran de plácemes con el feliz nacimiento de una niña. Les enviamos nuestra congratulación y deseamos ventura por la recién nacida.

Para Estados Unidos

Han tomado pasaporte para los Estados Unidos, las señoritas Mercedes y Clara Marchal. Les deseamos una feliz travesía.

Boda en Heredia

En la ciudad de Heredia

se efectuará próximamente la ceremonia matrimonial de don Homeo Pérez y la señorita Ester Calderón. Anticipamos nuestra congratulación a los jóvenes prometidos.

Mr. Charles N. Pirie

En día próximo saldrá de esta capital con destino a los Estados Unidos, el caballero don Charles N. Pirie, socio de la casa Sasso y Pirie Sucesores. Quedará encargado del consulado el señor don Jerome B. Clark.

Doña Jacinta de Rodríguez

Ha continuado siendo mejor el estado de salud de doña Jacinta Carrillo de Rodríguez esposa del Lic. don Pabjo M. Rodríguez.

De Alajuela

Llegaron de esta ciudad las señoritas Olga Alvarado Castro y Merceditas Soley.

Enfermos

Por noticias recibidas en esta capital se sabe que se encuentra enferma de cuidado en Santiago de Puriscal, doña Genoveva Fuentes de Chávez. Con tal motivo salió doña Josefina de Fuentes.

Han restablecido

Las señoritas Adilia y Carmen Arias, quienes estuvieron enfermas la semana pasada, han restablecido.

Se hallan un tanto enfermo don José María Macaya.

Regreso

A Cachi regresó don José Larrad.

La distribución de bonos a los pobres

Ha dado lugar a numerosas quejas entre las gentes pobres de la capital la distribución de bonos hecha el sábado próximo pasado en cumplimiento de las voluntades testamentarias del Dr. Carit. Esos fondos, que sumaban ocho mil colones, los destinó el testador a auxiliar a madres desvalidas, con el objeto de comprar leche de vaca para sus hijos de corta edad. Fueron distribuidos 1.600 bonos de cinco colones cada uno y las censuras hechas a ese procedimiento se basan en que madres verdaderamente indigentes se han quedado sin recibir nada, mientras a otros hogares donde hay hombres de trabajo o donde no es tanta la necesidad, llegaron

hasta cuatro bonos que en todo se gastarían menos en leche, lo cual ocurrirá también con muchas mujeres favorecidas que no tienen hijos a su cargo.

Indudablemente organizar un reparto de limosnas como el de que se trata es algo que presenta dificultades, pues a pesar de la buena voluntad de las personas comisionadas siempre habrá deficiencia; pero para las futuras distribuciones será necesario adoptar otro sistema y sobre todo tomarse el tiempo suficiente para juzgar cuáles son en realidad las familias cuya extrema pobreza las colopue en lugar de preferencia para recibir los donativos, así como para hacer de éstos el uso legítimo que corresponde.

Interesante match de foot-ball en Desamparados en honor del Gobernador de San José

A las once horas el señor Gobernador dió la patada a la bola, significando el juego con mucho interés, jugando ambos equipos con bastante entusiasmo. A las doce horas se decidió el juego con dos goals del equipo "Alcántara" contra uno del equipo "Samitier".

La señorita Atila Monge Madrigal en nombre del Lic. Sotela entregó una bola al equipo vencedor como premio y obsequio que el agraciado les hizo.

La filarmonía amenizó la fiesta.

Al señor Gobernador le acompañaron hasta la ciudad de Desamparados sus hermanos León y Gonzalo, don Manuel Valverde León y don Carlos Monge Ureña.

Encontrándose con motivo de la Confirmación el Sr. Arzobispo y gran parte del Clero en aquella localidad, fué presentado el Lic. Sotela a aquellas personalidades y allí pronunció el Sr. Gobernador un sentido discurso que fué del agrado de todos los que lo escucharon.

A las catorce horas regresó la Comitiva.

El Lic. Sotela expresó a los muchachos del match sus agradecimientos por la atención de que fué objeto.

Lo que dice el Sr. Bonilla del proyecto de Tesorerías Escolares

Incidentalmente conversamos con el Tesorero de la Junta de Educación don Luis Jerónimo Bonilla, sobre el proyecto de reforma a la Ley de Tesorerías Escolares.

Don Luis encuentra desatendido el proyecto.

Dice que es inexplicable que se señale el 20.00 de las multas escolares a un agente de policía cuya obligación no es otra que sentenciar, y el 50.00 al Tesorero a quien se le duplica el trabajo.

Otra observación que hace es que los Tesoreros van a quedar bajo la dependencia del Ejecutivo.

El señor Bonilla objeta el caso de los tesoreros auxiliares y los acepta siempre que estén bajo la responsabilidad del Tesorero Cantonal.

Y por último descalifica la ingerencia de la Inspección General de Rentas Municipales en el proyecto.

Los escándalos en Siquirres

En las esferas oficiales obtuvimos la noticia de que el deseo del Presidente de la República respecto a los escándalos cometidos en Siquirres, era que convenía una política conservadora. Es decir: mejor no meneallo.

El dictamen de la Comisión especial del Congreso acerca del propósito de derogar el decreto que creó el cartón será presentado en esta semana.

N. G. I.

Vaya a Italia en un vapor italiano PARA EL AÑO SANTO

Los magníficos vapores de la NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA salen de Cristóbal, Zona del Canal, y de Puerto Limón, Costa Rica en los últimos días de cada mes, y ofrecen las mayores comodidades para pasajeros de primera, segunda y tercera clase, que deseen viajar a Italia durante el Año Santo.

La próxima salida será

El "Nápoli" el 13 de este mes, de Cristóbal

El "Indiana" de Limón el 9 de junio de pasajeros y carga.

Los pasajeros deben pedir a la Agencia de la Compañía en San José, la reserva de sus pasajes con la mayor anticipación posible. Para mayores informes dirigirse a:

R. E. SMYTH & Co.

AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Jesús María Castro

Jabones de primera calidad
Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

JOSE ASTUAAGUILAR

ABOGADO
Negocios Civiles y Criminales.—Oficina en su casa de Habitación
Telefono 308

Anúnciese en La Opinión

CACAO MOLIDO

Q. H.

- SUPERIOR CALIDAD -

Fábrica situada 50 varas al Este
Botica La Dolorosa
Se tuesta café ajeno garantizando trabajo
Agente en San José **Gonzalo Moraga**

Verdadera Agua Mineral Natural de VICHY ETAT



COMPRIMIDOS efervescentes en frascos.



PASTILLAS en cajas metálicas precintadas y selladas.



SAL

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

Nota editorial

Falsas alarmas

Se nota cierta confusión de ideas en muchas de las personas que refiriéndose a la próxima elección de diputados, señalan los peligros y males que sufrirá el país con la indebida anticipación de los trabajos de propaganda popular previos a esos comicios.

Tanto impresionan a ratos los anatemas de aquellos a quienes alarma la inminencia del mencionado movimiento político, que hasta un jefe del jimenismo, ducho en estas clases de lides, se lavó las manos hace pocos días en un discurso, atribuyendo todas las responsabilidades de una prematura campaña a los agrícolas, quienes de su parte no han hecho nada todavía por adelantar los acontecimientos, ni por encender los primeros fuegos del combate, no obstante las contrarias declaraciones que aparezcan en el particular.

La confusión de ideas a que aludimos estriba en la errónea creencia de que, por circunstancias especiales, llegue a tener esta vez tanta importancia y vuelo la elección de la mitad de la Cámara, como una elección presidencial; y de que, en consecuencia, los ánimos puedan caldearse mucho y suscitarse así un estado general de inquietud y perturbación, semejante al que se observa con motivo de las transmisiones de Poder cada cuatro años.

La experiencia durante larga época no autoriza a hacer para la presente oportunidad tan exagerado pronóstico, pues es bien sabido que la renovación de diputados no solamente pasa generalmente en medio del mayor orden y tranquilidad, sino que es común que se practique bajo la absoluta indiferencia del pueblo.

La campaña en casos como el que se avecina es además muy restringida y no logra apasionar al público hasta el grado de excitación a que le lleva la lucha de candidatos a la Presidencia, que es de carácter nacional, mientras que la de los que se presentan para integrar la Cámara se secciona por provincias y pierde tanto más su intensidad, cuanto sea mayor el número de curules por llenar en cada una.

Pero, por otra parte, anunciado como está el proyecto de reformas constitucionales según el cual las elecciones de Presidente de la República se harán en el futuro por mayoría relativa de votos, la importancia política que pudiera concederse a los comicios de este año sufre una disminución trascendental con ese motivo y esta circunstancia, unida a lo que las costumbres cívicas establecen, permite conjeturar que así como no hay motivos para alarmarse por ahora por la proximidad de una batalla magna, tampoco nos alarmaremos los costarricenses por los episodios corrientes de ésta cuando se libre oportunamente.

Favorecidos por la suerte

Don José Quirce, comerciante español muy conocido y estimado en Costa Rica en donde ha fundado su hogar por mil títulos distinguido, es el poseedor de cinco décimos del premio de ₡ 40.000 de la Lotería del Asilo Chapui.

Mucha felicidad le deseamos en el empleo de los ₡ 18.000 cristóbalés.

Llovió torrencialmente en Cartago

En la mañana de ayer llovió torrencialmente en la ciudad de Cartago. Hubo pánico en todas partes porque había amagos de tempestad; rayos, truenos y huracanes durante tres horas mantuvieron los nervios en alta tensión a los vecinos.

Hubo pequeñas inundaciones en ciertas partes de la ciudad y también en la planta eléctrica se sucedieron algunos daños de consideración.

La demolición de la fachada del Apolo

La fachada del Teatro Apolo de la ciudad de Cartago está siendo demolida para reconstruirla.

El nuevo empresario del teatro, don Ovidio Loria, desea embellecer de la mejor manera el hermoso coliseo y se propone dejarlo únicamente para funciones de Compañías y estreno de grandes películas europeas. Pronto estará terminado este trabajo.

Una corrida de toros a beneficio de la Cruz Roja

Se nos informa que la empresa de la plaza de toros de San José intenta hacer una corrida a beneficio de la Cruz Roja para la compra de la ambulancia de que se ha venido hablando.

Al efecto, seguramente será puesta en conocimiento de la Directiva en estos días la noticia de parte del señor Gobernador, quien ha recibido el ofrecimiento de Almanseño. El señor Gobernador es miembro de la Cruz Roja y desde luego ha acogido con beneplácito la idea de la corrida de beneficencia.

Los romeros costarricenses en Roma

Se nos comunicó ayer tarde que los romeros costarricenses han llegado a Roma y han sido muy bien atendidos por el señor Cónsul de Costa Rica en la Ciudad Eterna.

También algunos de los compatriotas que se encuentran radicados en Italia han hecho viaje a Roma para encontrarse con ellos y con tal motivo hubo una espléndida y típica fiesta en uno de los hoteles en donde se hospedaban.

Posiblemente sean recibidos por el Papa en estos días en unión de los romeros de otros países que se encuentran en la actualidad allí.

Labores parlamentarias

Definitivamente se aprobó el proyecto de reforma a la Ley de Tesorerías escolares

A las 15 horas se abrió la sesión. Presidió el Lic. Cortés. Asistieron Rojas y Ortiz, secretarios. Se aprobó el acta anterior.

Cañería en Desamparados

Chaves. Por decreto legislativo N° 24 del 1° de julio de 1920, se autorizó al Poder Ejecutivo para invertir la suma necesaria en la compra de la tubería para la cañería de Desamparados de esta Provincia, pero desgraciadamente las condiciones del Tesoro no han permitido al Poder Ejecutivo dar cumplimiento a este decreto que reclama su pronta ejecución. Ahora que, según la Memoria de Hacienda que nos ha presentado el Sr. Ministro, las condiciones de la Hacienda Pública son de bonanza, con un aumento de más de cuatro millones a favor de las entradas, creo que ha llegado el momento en que sí se puede proceder a llenar la necesidad desde tan largo tiempo sentida por aquel importante vecindario, de tener un servicio de agua, permanente y pura, como lo exige la higiene pública y la conservación de su vida diaria.

Por estas razones y abrigando la más firme confianza en vuestro apoyo a toda obra de interés nacional, os presento el siguiente proyecto de ley.

El Congreso etc.

Artículo único. Ampliase el presupuesto de la Carrera de Fomento del corriente año hasta en la suma de 150 mil colones, para dar cumplimiento al decreto No. 24 de 10. de julio de 1920. Al Poder Ejecutivo etc. San José, mayo 11 de 1925. — Máximo Chaves.

Presidente. Pase a comisión de Obras Públicas.

Mayorga Rivas. Pide se traiga a la vista el proyecto de pensión a favor de Alejandro Apú.

Presidente. De acuerdo.

El diputado don Juan Rafael Arias presentó un proyecto para destinar la suma de ₡ 10.000 en la construcción de un edificio escolar en Santa Bárbara de Heredia.

Pasó a comisión.

Don José Luis Carranza solicita una pensión. La acogió el Rep. Chaves.

También don Fernando Miranda Pérez, empleado de la Junta de Educación, presentó una solicitud igual.

Presidente. En segundo debate el proyecto para mejorar los sueldos de los personales de las cárceles.

Aprobado.

Ortiz Jorge. Desea se traiga a la vista el proyecto de aumento a los em-

pleados de la zona atlántica que dejaron de recibir subvenciones.

Presidente. Está en comisión.

Pinto. Quiere se lea el proyecto de pensión a favor de la señora Mariana Fernández v. de Curiérrez.

El dictamen es favorable pide dispensa de trámites a este proyecto firmado por 36 diputados.

Presidente. Se procede a votar.

El resultado de la votación fué así: 32 bolas blancas y 7 bolas negras.

Presidente. Aprobado.

La diputación de Heredia presentó un proyecto de pensión a favor del profesor don Próspero Pacheco. Pasó a comisión.

Cabezas. Excita a la Mesa se traigan a la vista los proyectos de pensión a favor de Pedro Arias e Isabel Quesada.

Presidente. De acuerdo.

Presidente. En discusión el proyecto de reforma a la ley de Tesorerías Escolares.

Arias. Le pregunta al Rep. Rojas si no cree más conveniente en lugar de subvencionar a los Agentes de policía que se autorice a las Juntas de Educación para señalarles un sueldo equitativo.

Rojas. No cree que ese plan sea beneficioso. Teme que la ley no se interprete amplia y facultativamente.

Arias. Le niega el voto al procedimiento que defiende el Sr. Rojas y a la vez lo objeta. No se puede ser juez y parte.

Dice que se desnaturaliza el principio de justicia y de equidad de la ley con un plan en la forma planteada. Debe buscarse otro para remunerar mejor a las autoridades.

Conformémonos con una subvención.

Ortiz O. De acuerdo con el señor Rojas.

Refuta a Arias. Rojas. Insiste en su tesis.

El porcentaje a los agentes es el 10 o/o en las cacerías de los cantones pero en los demás distritos debe llevarse, pues las multas que estos pueden recoger serán insignificantes.

Fonseca. La tesis del Rep. Arias ha sido sostenida por él y por el Rep. Odio.

Apoya la idea de la subvención.

Le pide a Rojas modificar su moción en este sentido.

Rojas es cuestión de darle forma a la redacción.

La Cámara debe pronunciarse respecto al 20 o/o.

Ortiz Jorge. Todo es cuestión de redacción.

Fonseca. Ofrece hacer la redacción del caso.

Leiva. Le place que Fonseca colabore en esta ley.

Debemos, dice, dictar leyes enérgicas.

Apoya la fórmula del Rep. Rojas. La del Rep. Arias está en el fondo con la nuestra.

Le suplica a Rojas no retirar su moción.

Arias. El caso propuesto por el Rep. Rojas no es igual al suyo. El procedimiento es distinto.

Defiende la fórmula que indica. No acepta la del Rep. Rojas y tampoco acepta que se diga que las fórmulas propuestas son iguales.

Leiva. Refuerza sus argumentos.

Fonseca hace moción para suprimir el Arto 23 sustituyéndole por otra forma, esto es autorizando las subvenciones en una suma no mayor del 10 o/o.

Pinto. No voté la fórmula anterior. Ambas son inmorales.

Volio. Desea que no se haga confusiones de que las agencias de policía son dependencia de las Juntas de Educación.

La primera hace labor preventiva y la segunda unitiva. Ambas hacen una tarea de moralidad.

Apoya la idea de que la Junta subvencione a los agentes.

Las autoridades represivas deben tener la actividad necesaria.

¿Por qué miran de mal modo esa subvención?

La labor del agente no es otra que la de ayudar a la escuela.

Debemos dar a la Junta la facultad legal para proceder.

Ello no es malo, más bien es útil.

Trejos. De acuerdo.

Presidente. Se procede a votar.

Aprobado.

Secretario. Lee el artículo 24.

Rojas. Pide se reforme.

Leiva. Apoya el artículo conforme a la ley.

Presidente. Le ruega al Representante Rojas deje el artículo como está suprimiendo lo que se refiere a detalles escolares.

Rojas. De acuerdo.

Volio A. Pregunta a Rojas, quien paga a las tesorerías? A quien le corresponde ese pago es a la tesorería cantonal.

Arias. De manera clara debe decirse si los tesoreros cantonales tienen derecho al 5 por ciento que cobran los tesoreros auxiliares.

El 5 por ciento para el tesoro debe ser sobre la suma que entra a la Tesorería.

Rojas. Acepta lo indicado.

Presidente. Se procede a votar.

Aprobado.

Leiva. Tiene una duda sobre lo indicado por el Representante Volio.

Lic. Volio. Explica. Con la redacción se aclaró la duda.

Secretario. Lee el Artículo 25.

Presidente. Aprobado.

Ortiz Jorge. Hace moción para que los tesoreros escolares, cuyos servicios son eficientes, queden en servicio. Es decir que la ley no los remueva.

Fernández R. Objeta. Debe señalarse un plazo.

Ortiz. Aclara.

Arias. Encuentra contradicción con el artículo IV que se refiere a tesoreros municipales.

Ortiz. Petira su moción.

Presidente. Se votará definitivamente la ley.

Aprobado.

La Ley Electoral

Desea se excite a la Comisión redactora de la Ley Electoral para que presente el respectivo dictamen.

Volio. Hace indicaciones. Está trabajando la comisión respectiva.

Royal Netherlands West India Mail

Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR van Rensselaer de 6,000 toneladas

Saldrá de PUERTO LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.

El 21 de MAYO de 1925 Llevando Carga y Pasajeros

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerarios y fletes dirijase a:

SASSO & PIRIE SUCS., San José y Limón ALBERTO ARAGON—Limón

El drama aéreo de ayer en el Llano de La Sabana

La nave N. 13 de la flotilla americana estacionada en France Field, cae desde poca altura, destruyéndose completamente y pereciendo sus tripulantes

Ayer en la mañana la ciudad fue sobrecogida con la cruel y penosa noticia de que uno de los aeroplanos de la flotilla americana estacionada en France Field, y que accidentalmente llegaron el viernes pasado a esta capital, había caído desde una altura considerable ocasionando la muerte del piloto y de su ayudante.

La triste nueva,—veloz como todas las malas noticias,—se propagó rápidamente por la ciudad causando un sincero sentimiento de condolencia.

Inmediatamente nos constituimos en el teatro de los acontecimientos a adquirir los detalles del caso.

Salida de los aeroplanos

Para ayer en la mañana fue anunciado el regreso de los aeroplanos, que por cierto el domingo hicieron una gran serie de maniobras volando sobre el cielo azul de nuestra metrópoli.

A las 8 y media de la mañana zarparon las dos primeras naves con rumbo a Panamá. En la Sabana, en el campo de aterrizaje, había numerosas personas presenciando el espectáculo. Entre los curiosos figuraban unos escolares que llenos de entusiasmo vitoreaban a los pilotos. También un grupo de campesinos contemplaban el majestuoso vuelo de los condores de acero.

El número 13

La tercera nave que zarpó fue la número 13, conducida por el Teniente Arthur G. Watson a quienes los niños aplaudieron mucho.

Mr. Watson respondió al saludo infantil y ocupó su puesto con la actividad de costumbre.

En ese momento,—según nos cuenta un testigo presencial,—se acercó una anciana campesina y al ver el número del vehículo exclamó sorprendida: ¡El 13! ¡Ese número es fatal!

El énfasis que puso la anciana en sus palabras llamó la atención de un joven que respondió con cierta aspereza: "¡Oh! esos son cuentos de camino."

—Ojalá así sea, murmuró la anciana alejándose.

En el cielo

La nave inició su vuelo pasando sobre el grupo de niños. Parecía que el piloto deseaba obsequiar al grupo infantil que le había rendido homenaje de simpatía.

Inmediatamente tomó una altura considerable dirigiéndose hacia el Este.

Los grupos de curiosos siguieron con la vista el curso del vuelo que serenamente se acababa de emprender.

De pronto, un movimiento brusco, violento arrancó un grito de terror: el número 13 vabaja rápidamente al parecer víctima de un accidente.

Las gentes localizaron el punto a donde había caído el aparato encontrándose ante un cuadro espantoso: el aeroplano, caído en la calle que divide las haciendas de los señores Giustiniani y Lyon, estaba ardiendo y completamente deshecho.

Auxilio

Dadas las voces de auxilio necesarias se separaron los cuerpos de los tripulantes del

resto del aeroplano. Estaban horriblemente mutilados.

Y la nave, como es natural, completamente despedazada.

Toda la armazón quedó destruida por el fuego que produjo el depósito de gasolina al chocar contra la tierra. Sólo el motor y las partes de acero quedaron en muy malas condiciones.

El origen de la catastrophe permanece en el misterio.

Los pilotos de las otras naves no se lo explican. Así nos lo manifestaron ayer.

Se sospecha que el incendio fue producido al rozar el aeroplano con la techumbre de la casa del Dr. Giustiniani.

La alarma

La voz de alarma fue rápida. Minutos después se presentaban las autoridades, los empleados de la Cruz Roja y gran número de curiosos.

Al mismo tiempo llegó el Excmo. Sr. Ministro de los

Estados Unidos Mr Roy T. Davis,

La tragedia causó una honda impresión en el ánimo del gentil caballero, quien dió algunas instrucciones.

Poco después llegó el señor Presidente de la República ordenando a sus subalternos dictar todas las medidas convenientes y efeciendo, en nombre del Gobierno, los servicios que se necesitaran.

Los cuerpos de los infortunados tripulantes fueron conducidos a la casa de la familia Giustiniani y más tarde al Hospital de San Juan de Dios.

Quiénes eran ellos.

Tripulada por el Teniente Arthur G. Watson que desempeñaba las funciones de piloto y por el mecánico H. Hemfson.

Mr. Watson era un magnífico aviador. Poseía un conocimiento absoluto del mecanismo

de los aeroplanos; tenía recomendaciones de su pericia y serenidad en la conducción y, como compañero y amigo, gozaba del aprecio general.

Sus familiares residen en Nueva York. Tanto el Teniente Watson como su mecánico, eran muy jóvenes, solteros y personas de recomendable corrección personal.

Actividades

El señor Ministro Americano cablegrafió inmediatamente a Panamá participando la sensible desgracia.

Al mismo tiempo dió instrucciones para que el "Cleveland" que zarpó ayer en la mañana de Limón regresara con el propósito de conducir a Panamá los restos de los desdichados compatriotas.

Los otros aeroplanos esperan órdenes de France Field. Los pilotos han sentido mucho el dramático desenlace.

Los restos de Watson y de

Hemfson serán trasladados hoy en la mañana a Limón.

El Ministro de Seguridad Pública ordenó ayer que una compañía de soldados del Buena Vista y del Cuartel Principal, les rindiera los honores militares del caso acompañando los restos del Hospital a la Estación del Atlántico.

Condolencia

El señor Ministro Americano ha recibido numerosas manifestaciones de condolencia de parte del Gobierno y de los Cuerpos Diplomáticos y Consular.

A ellas unimos la nuestra de todo corazón, recogiendo la de la sociedad que lamenta la desgracia y se sobrecoge ante la triste visión del drama del aire que enluta a dos hogares honorables.

Invitación que el Auto Club hace a los socios

El Auto Club Costa Rica, invita a Ud. a acompañar con

su carro, los restos de los Aviadores Americanos muertos trágicamente hoy. El cortejo saldrá del Hospital de San Juan de Dios, mañana a las 8 horas, hacia la Estación del Atlántico. San José, 11 de Mayo de 1925.

Carta del Presidente de la República

San José, mayo 11 ed 1925

Mi estimado Mr. Davis:

Estuve en la Legación para expresarle mi profunda simpatía en estos momentos de angustia. Me siento con el corazón oprimido porque me parece que soy el causante de la muerte de esos dos bravos boys. Vinieron a hacerme un acto de cortesía; y tuvieron que comprarla con su propia vida. Cuando yo en mi casa daba a los aviadores mi afectuosa bienvenida, poniendo en mis palabras el alma entera, brindé por la buena estrella de la escuadrilla de France Field. Pensaba en los riegos de la guerra, y sin guerra, la Muerte despiadada venía tras las huellas del Subteniente Watson y su mecánico. No oíamos su vuelo silencioso; los aeroplanos hacen ruido, ella no; pero ya venía en camino. Los buenos, los sinceros votos, qué pobre pararrayo contra la segur de la Muerte! Los aviadores del aeroplano número 13 se quedaron atrás de sus compañeros, perdieron tiempo, pero ganó estimación perdurable su recuerdo, por dar a los niños de las escuelas el placer de admirar unas cuantas evoluciones. La última acción del oficial y su mecánico, la última manifestación de su valerosa energía, fueron un acto noble y generoso. No lo olvidarán los niños; no lo olvidaremos tampoco los viejos.

Lleno de aflicción, queda a sus órdenes, para cuanto pudiera hacer ahora en su servicio, suafmo. amigo,

RICARDO JIMÉNEZ
Excmo. Señor Roy T. Davis
Ministro de los Estados Unidos de América.

C. D.

Los honores militares

San José, 11 de Mayo de 1925.
Con motivo del sensible trágico fallecimiento de los Oficiales del Ejército de Aviadores de los Estados Unidos de América, Teniente Watson y Sargento Hemfson, acaecido en esta ciudad a las nueve horas de hoy.

El Presidente Constitucional de la República

Acuerda:
Que en señal de duelo y como tributo a la memoria de los extintos Oficiales, se les rindan los siguientes honores militares: Primero, que una Compañía de Infantería, con la Banda Militar y el Pabellón Nacional, acompañen los cadáveres desde el lugar en que se encuentran, hasta la Estación del ferrocarril de Costa Rica, en donde serán embarcados para Puerto Limón; segundo, que un Cuerpo de Oficiales acompañe los cadáveres hasta dicho puerto; y tercero, que la Comandancia de esta Plaza disponga lo necesario para el cumplimiento de la presente disposición.

Comuníquese y publíquese.—
JIMÉNEZ
El Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública
POMPILO RUIZ

El asunto del Jefe Político de Alajuelita

Continúa en tramitación la acusación contra el Jefe Político de Alajuelita.

En las pruebas que se han pedido para comprobar la honorabilidad del empleado en cuestión está la siguiente carta del Lic. don Andrés Venegas.

San José, mayo 11 de 1925
Señor Lic. don Rogelio Sotela, Gobernador de esta Provincia.

Pte.

Muy señor mío:

He sido solicitado para que diga lo que pienso sobre el actual Jefe Político de Alajuelita don Rafael Chinchilla y con gusto doy mi informe.

Hace treinta años frecuento como propietario esa localidad. Se han sucedido muchas autoridades y casi todas o todas han pecado por su condendencia o tolerancia con las faltas que se cometen. Por el contrario, el actual Jefe Político, es riguroso, o mejor dicho, cumple con su deber. Eso como es natural, le trae malquerencias de parte de las personas que algo han sufrido de la vara de la justicia y esos pocos se vuelven calientes o inventan faltas que no existen sino en su inquina, todo con el objeto de hacerlo descender de su puesto. Eso es un juego muy común en nuestros pueblos. Si este Jefe Político, dura, los mismos que hoy le atacan serán sus amigos mañana.

En resumen: Chinchilla es la mejor autoridad que he conocido en aquel Cantón.

De Ud. Atto. y S. S.,

Andrés Venegas

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de Paris
Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11,30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

EL GRAN RECITAL de Chocano y Médez Bolio

Nuestro Coliseo Nacional estará de gala mañana con motivo del recital que han organizado los distinguidos poetas don José Santos Chocano y don Antonio Médez Bolio, Ministro de México en Costa Rica.

La fama de que tan justamente gozan estos ilustres bardos por sus valiosas producciones literarias lo que los coloca en primera línea entre

los escritores del habla española, es razón suficiente para que auguremos éxito completo a esta fiesta en la que se darán cita nuestros hombres de letras y la sociedad josefina.

Las invitaciones llevan la firma de los más prestigiados intelectuales del país, y en nuestras oficinas pueden obtenerse lunetas y butacas que tenemos a disposición del público.

El té del sábado en los salones del San Jose Golf Club

La más hermosa fiesta social de la semana que terminó el domingo fue el té obsequiado en los salones del San José Golf Club por el Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos y la señora de Davis al Capitán y oficiales del Crucero Cleveland, y a los aviadores que son nuestros huéspedes.

A las tres de la tarde principiaron a llegar los invitados entre los cuales anotamos a las siguientes personas: señoras Hilda, Laura, y Ella Lyon, Zaira Lindo, Sofía Chacón, Margarita Velásquez, Isabel Anderson Emilia Hernández, Rosarito Plaza, Ada Chacón, Lelia Alvarado, Isabel y Sarita Johnston, Grace Lindo, Ana Clark, Flora Saravia, María del Carmen Saravia, Berta Escalante, Madge Lynch, y Elita Kuhor; señoras, Mrs. R. T. Davis, Mrs. W. L. Lyon, Mrs. H. T. Purdy, Mrs. G. V. Clark, Bettina de Chacón, Sarita de Facio, María Isabel de González, Adriana de Velásquez, María Luisa de Deane, Emilia de Castro, Inés de Guardia, Margarita de Sáenz, Mrs. D. A. Johnston, Mrs. S. W. L. Estranger, Mrs. Fran N. Cox, Enriqueta de Closse, Mrs. T. Reardon, Luisa de Anderson, Felicia de Valenzuela, María Luisa von Ran Addeley, Isabel de Guerra, Mrs. C. N. Pirie, Mrs. Meiggs

María M. de Rucavado, Honorable señora Baronesa de Acton, Mrs. E. de Lima, Irma de Field, Hortensia de Carranza, señora de Desroseaux, Elbert de Kuhor, Mrs. G. V. Long, Mrs. Stanley Lindo.

aballeros: Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos, Excmo. Sr. Ministro de Italia, Sr. Encargado de Negocios de Francia, Jerome B. Clark, Tomás Guardia, Dionisio Facio, Guillermo González H., Felipe J. Alvarado, Francisco Bonilla C. H., T. Purdy, Ernesto Rohrmoser, Mr. T. Reardon, Manuel Castro Q., Charles Closse, Rafael Alvarado B., Harold M. Deane, Alberto Pinto, Manuel Guerra, Rafael Castro Q., Harold Rucavado, D. A. Johnston, Ing. José J. Carranza, Frank N. Cox, Henry Keith, Dr. A. Facio, John M. Keith Jr., Erick Knnhor G., V. Long, Alex Murray Jr. Ernest A. de Lima, Cecil V. Lindo, Walter A. Eield, y Ernesto Steinvorh.

Los obsequiados fueron Capitán W. B. Welles y los oficiales G. N. Fitch y C.E. Dodson, y los aviadores Capitán Randolph y tenientes Amberg Watson y Wimsatt.

Lo que gastan las Municipalidades

Continuamente se presentan a la Inspección Municipal de la República pliegos de presupuestos extraordinarios de las Municipalidades que requieren el visto bueno de esta oficina, sin el cual no es posible hacer los gastos que se desean.

Aver fueron despachados, debidamente controladas a las entradas, los presupuestos elaborados por las Municipalidades de Liberia por valor de \$5013.04 y de Turrialba por \$4220.25.

La primera empleará el dinero en mejoramiento de calles, caminos vecinales y subvenciones a las autoridades, la segunda para reparación de edificios públicos y caminos.

No hubo incidente en Limón

La estimable señora esposa del Lic. don Juan Rafael Argüello de Vars, Secretario de Relaciones Exteriores, nombrado recientemente Representante de Costa Rica en la rama de posesión del nuevo gobierno de Cuba, se sirvió manifestarnos ayer, por teléfono que la noticia publicada en nuestra edición del domingo último, sobre un incidente que tuvo su marido con un particular poco antes de embarcarse en Limón, carecía de fundamento, pues el Lic. Argüello de Vars se embarcó después de haber recibido sólo atenciones en aquel puerto y sin que mediara ninguna incidente con nadie.

La noticia a que nos referimos fue publicada porque quien la suministró a este diario es persona que nos mereca crédito por su seriedad; pero en todo caso nos alegramos que resultara sin fundamento según se ha servido manifestarnos la distinguida señora de Argüello de Vars, y por eso hacemos con el mayor gusto la presente rectificación.

Arenas de San José

LA ULTIMA TARDE

El éxito obtenido la tarde del primero de mayo por los populares toreros Joseito de Málaga y Almanseño II y, el expresivo gesto de los empresarios impidiendo la corrida del domingo 3 por no haber buen ganado, eran el mejor reclame para el espectáculo de anteayer.

La lidia fué bien anunciada asegurándose que los toros eran bravos y de excelente trapío.

Con esos antecedentes nos dirigimos al circo esperando un lleno a reventar como dicen vulgarmente.

La plaza

A las tres de la tarde, con un tiempo «atemporalado» llegamos a la plaza encontrando que la concurrencia no era tan grande como se deseaba. En los tendidos de sol y sombra se demostraba lo que hemos dicho otra vez: la temporada toca a su fin, la afición sufre una crisis, el público está muy explotado.

Esto es natural. Un público como el nuestro no resiste una temporada muy larga aunque el entusiasmo sea mucho y a pesar de figurar en los carteles diestros de bastante simpatía y de muy buenas condiciones Rafael el Gallo, Joseito y Almanseño.

Joseito

A Joseito, el valiente diestro de la lejana y bellísima tierra de Málaga privilegiada por Dios con artistas y toreros, mujeres de hermosura ardiente y soñadora y jardines encantadores, le tocó abrir la plaza como dice la usanza revisiteril. "El niño" al arrojar el capote de paseo al barandal del palco a donde estaba su novia, una linda joven de ojos muy grandes y muy negros, dijo el siguientes brindis: "Brindo por *taos* ustedes, por Rosario y por mi novia, a *ve* *sitre* suerte."

En el primer toro Joseito arrancó muchos aplausos con sus pases ceñidos que tanto entusiasman y, oyó también muchas palmas con la muleta, haciendo una faena interesante.

Con el segundo, que era de Almanseño, entusiasmo bastante.

Ese muchacho se ciñe como nadie lo ha hecho en Costa Rica en la presente temporada.

Con la capa *aguanta* y manda con absoluto lucimiento. La suerte llamada "de delantal" la hace con garbo y arrojo; sus taroles gustan bastante y sus verónicas son premiadas con locas ovaciones. Pero en lo que más sobresale es con la muleta. Sus pases son

emocionantes y correctos. Hay momentos en que se acerca tanto al cornudo que éste le roza los alamares de la chaquetilla. La serie de pases de Joseito el torero del valor, entusiasman siempre. Puede decirse que su escuela es la de Sánchez Mejía. Obtiene palmas por que se expone, porque entrega el pecho...

Almanseño

El fenómeno de Almanseño estuvo muy complaciente. Oyó muchas ovaciones muy merecidas.

En el segundo toro hizo varias medias verónicas que valen un portento y con la muleta resultó oportuno.

La faena de Almanseño con la capa y la muleta causó muy buena impresión.

Ese muchacho hace día a día, reverdecen sus laureles con su estilo desahogado y elegante. Su toro es completamente distinto al de Joseito.

El público lo apiaude por la seguridad y dominio que demuestra hasta en los lances más difíciles, aunque se ciñe mucho menos que José. Puede decirse que es el torero del entusiasmo y de la alegría.

En el cuarto toro tuvimos oportunidad de apreciar una faena de banderillas muy bonita. Estaba Almanseño cerca del burladero cuando llegó Joseito y ofreciéndole un par le dijo: "Vamos Juanillo a *demonstrá* que hayriñones." Los dos jóvenes iniciaron sus juegos en medio de aplausos. Cada rató le tocaban al toro la cara con los palos y, en momento difícil Almanseño se arrodilló quedando Joseito en una situación difícil, pues si se arrodillaba podía arrancar el bicho hacia él. Sin embargo cayó de rodillas oyendo ambos una estruendosa ovación.

Ese juego de banderillas le agrada mucho al público.

Otro lance de Almanseño que resultó sugestivo fué toreando con los trastos. Se metió tanto a los pitones que el bicho le arrancó la muleta y él instantáneamente, la pudo recuperar con bastante lucidez.

Los toros

El ganado estuvo "flojo" Hubo tres "palhas" o mueras buenos pero el resto no dió faena.

El famoso Memelik no sirvió. Era un toro de estampa y de poder pero muy mañoso. Sin duda ninguna ya estaba toreado. Esto ocurre con casi todos los toros del Guanacaste. Siem-

Envío de lectores

LA FIESTA DEL LOTO BLANCO

A las 20 horas, con una escogida y numerosa concurrencia comenzó el acto con un trozo de música ejecutado en el armonium, por don Enrique Jiménez Sáenz, después hizo uso de la palabra el Sr. don Tomás Povedano, dando gracias al público y manifestando su satisfacción por la brillante acogida dada a la insertación de las Logias. Dijo, entre otras cosas, que aparte de la enseñanza que trajeron Elena Blabotsky, Olcotty los primeros auxiliares de la fundación de la Sociedad Teosófica, había en ellos un propósito fundamental, que era el de acabar con la disociación que por diferencia de ideas religiosas había reinado en el mundo, produciendo tantos horrores y desastres y demostrando que sólo por la fraternidad, la tolerancia y el amor se podía resolver el arduo problema, y añadió que, contra lo que se empeñan los enemigos de la Sociedad en sostener, la teosofía no es una religión puesto que carece de dogmas y que por tanto, caben en su seno todos los creyentes de todas las religiones y aún los que no tienen ninguna.

Después cantó la señora doña Julia Padilla de Ceci una romanza acompañada por la señora Marita O Leary de Hine, entusiasmando el auditorio con la belleza de su voz y con la exquisita expresión de su canto.

El Sr. Monturiol dió lectura a unos párrafos escogidos de la obra «Luz de Asia» del gran escritor Sr. Edwin Arnold.

Después cantó deliciosamente la señora Anita Carrión de Jiménez, acompañada al armonium por don Enrique, la romanza «Ideal» de Tosti. Su interpretación fué espléndida. Y su voz maravillosa.

Enseguida el Sr. Monturiol leyó un interesante discurso en el cual citó un pasaje de las escrituras indias, que refiere la tentación del Dr. Budeo, análogo a la del Cristo en el desierto, teniendo en mira hacer entender el sentido trascendente y oculto de tales pasajes. Artículo que está a disposición de la prensa.

En seguida el Sr. Longino Soto, tocó acompañado de la

pre son *baqueteados* por los sabaneros.

Para terminar

Terminamos diciendo que la corrida aunque no fué tan interesante como la del 1.º de mayo puede calificarse como buena y atractiva.

SEVILLANO

obra de Hine, un trozo en el violín, con ese arte exquisito, aristocrático y genial del cual él tiene el privilegio.

Después hizo uso, con su habitual elocuencia, don Julio Acosta. Hizo una trascendente y hermosa exposición de doctrina.

Doña Julia de Ceci cantó enseguida la romanza "Vorrei" de Tosti, con su sentimiento profundo y delicado.

Después el Sr. Mariano Coronado hijo, leyó un delicado trabajo, titulado «Es la hora del Loto» en el cual, se indica que actualmente está derramándose sobre la tierra una poderosa corriente de prosperación espiritual que hará surgir las almas como el Loto surge del fondo de las aguas, y alcanzar un conocimiento más elevado de las verdades eternas.

En seguida la señora Carrión de Jiménez acompañada por don Enrique cantó la canción española "La Partida" con exquisitez inimitable.

Después doña Carmen de Madrigal leyó un insperado a propósito.

Cerró con broche de oro el artista Longino ejecutando el Menuetto en Sol de Beethoven, de exquisita manera, siendo como la expresión más alta y espiritual que animaba y conmovía al selecto auditorio.

Un refresco servido por manos gentiles, en medio de la mayor cordialidad y alegría terminó el acto.

H. H.

Suscribase a LaOPINION

No Hay Callo Que Resista "GETS-IT"

No importa cuanto tiempo haya tenido Ud. sus callos, ni cuan malos sean, así se trate de



duros o de blandos, ni lo que se haya empleado en su contra, crea Ud. en esto—"GETS-IT" acaba en el acto con los dolores del callo, y bien pronto puede Ud. desprender con sus dedos el callo del pie o de la planta. Acaba con las callosidades en la misma sencilla forma. Millones lo usan. Se garantiza la devolución del dinero. Cuesta una penique—en cualquier parte. De venta mundial. E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

Seccion deportiva

El Herediano derrota al Progreso

El domingo pasado en el Estadio Nacional, a las 10 horas, se efectuó el Segundo match de Liga entre las primeras divisiones de los Clubs Herediano y Progreso.

La partida fué muy importante. Durante el primer tiempo el equipo josefino sostuvo una lucha reñida haciendo dudar el resultado.

Ya en el segundo tiempo el Herediano obtuvo ventajas resultando vencedor por dos puntos contra uno.

Actuó de Juez don Miguel A. Castro.

Gimnástica—Costa Rica

El match de segundas divi-

siones entre los Clubs Gimnástica y Costa Rica resultó empatado: uno a uno.

Del primer equipo sobresalió Streber, quien apesar de ser uno de los veteranos del football en Costa Rica, obtuvo muchos aplausos.

Moravia y Alajuela

La partida de football que se jugó en Moravia entre un equipo de ese lugar y otro de Alajuela (ambos de segunda división), resultó lucida.

Triunfó el Moravia por dos goles contra uno.

Gasolina Wico

Tiene para la venta

EL ALMACEN

Tomás Fernández

Teléfono 198

Una niñita casi muere en las ruedas de un automovil

Una de las maestras de la capital, en la mañana de ayer se dirigió con sus niñas al lugar donde se consumió por el fuego un aeroplano a darsle una lección objetiva, y como el movimiento de vehículos a esa hora era grande, al atravesar la calle un automóvil, el número 177, arrolló en sus ruedas a una niñita hija de la señora Hortensia Jiménez.

Dichosamente pudo salvarse y sólo recibió ligeras heridas en las piernas y en la cabeza. Fué trasladada inmediatamente a su casa.

El recreo del domingo

El recreo del domingo pasado se verificó en el Parque Morazán. Muchas personas que llegaron como de costumbre al Parque Central, fueron chasqueados pues no se avisó el traslado de la música.

La Banda se retiró del Templo de la Música antes de las seis pues tenía que ir a Cartago. En esa ciudad «tocó» la retreta.

Está de Moda Descamarse el Cutis

(De Tres Parisiense)

Ningún tratamiento para el cutis, de entre los que se han descubierto, se ha generalizado tanto y se ha vuelto tan popular, desde luego, como la cera mercolizada. Con seguridad, la razón de esto está en que este método hace desaparecer, en realidad, un mal cutis, lo cual difícilmente puede decirse de cualquier otro método.

El ocultar temporalmente, o blanquear la tez manchada, por medio de alguna crema, jalea, polvo o líquido, no puede compararse con el efecto de desprender la piel misma. La cera mercolizada desprende la superficie cutánea perjudicial, en partículas muy finas, en pequeña cantidad cada vez, hasta que no queda nada de ella. El nuevo cutis, obtenido en esta forma, presenta un brillo sano y una belleza juvenil, que no puede obtenerse de ninguna otra manera. Esta cera, que puede Ud. conseguirla en cualquier droguería, se aplica en la noche, en la misma forma que se usa el cold cream, y se lava a la mañana siguiente.

Aumento a los tranvilleros

La solicitud de los empleados del tranvía, motoristas y conductores, para que se les aumentara el salario, fue atendida.

El sueldo anterior era de ₡0.35 la hora. Fué subido a ₡0.40.

Los empleados de los talleres pedirán también un aumento.

Da Carnes y Produce Energías

La mejor emulsion



PARA VIEJOS Y JOVENES

OZOMULSION

Una Agradable Emulsion de Aceite Puro de Hígado de Bacalao de Noruega, Hipofosfitos de Cal y Soda, y Glicerina Quimicamente Pura.

rica en vitaminas



RICO ACEITE DE BACALAO

Preparada Higiénicamente en los Laboratorios Más Sanitarios de Nueva York

Tiene Buen Sabor.

Consiga Un Frasco HOY.

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

BASE-BALL

Por Boricua

A continuación reproducimos de la prensa habanera el gran juego entre criollos y yanquis en obsequio al juez Landis y que será de sumo interés para los fans de éste. Dice así la crónica publicada en el gran diario habanero «El Mundo».

El Comisionado de Base Ball Landis presenció el gran desafío entre yanquis y criollos.

Los fanáticos delirantes de entusiasmo, recibieron al juez Landis, con multitud de victores y aplausos. Ese entusiasmo de los fans, duró todo el juego que fué muy apretado en grado sumo.

Los Yankees derrotaron a los Criollos con Cooper en el box, habiendo pitchado muy buena pelota, lo mismo Méndez en sus primeros momentos y Emilio Palmero que cerró el puerto. La causa de la pérdida de los cubanos se debió a su mal carring.

Fuè un día ayer grande en Almendares Park, pues por la mañana era señalado como el «Día Landis el Comisionado del Base Ball; o sea el Jefe supremo del Base ball.

Y como siempre, el juez Landis atento a las inviolaciones, desde muy temprano a las ocho y media de la mañana, hizo su entrada en Almendares Park, acompañado del señor Abel Linares, de nuestro compañero Joe Massaguer y de otras personalidades del base ball cubano.

Apenas hizo su aparición en el palco de la Liga el juez Landis, fuè victoreado y aplaudido por la gran multitud de fanáticos que presurosos concurren— a parte de poder presenciar el gran juego de ayer a testimoniar al hombre que por su rectitud ha hecho que el Emperador de los Sports surja triunfante y fuerte, y a cada momento el juez Landis se hacía más simpático y jovial al público, porque en vez de encastillarse poseído de ser el Director supremo, aplaudía muchas de las buenas jugadas que se realizaron. Como se había anunciado.

En primer término se efectuó el juego entre los clubs de amateurs Universidad y Deportivo de Sanidad. Sólo jugaron cinco episodios, y en verdad parece que los muchachos estaban nerviosos y por hacerlo muy bien, piñaban a más y mejor. Ganó el Deportivo de Sanidad, por la gran efectividad de su lanzador Baldomero Becker, el que dejó en blanco durante los innings que se jugaron a los Caribes.

Landis lanzó la primera bola

Dió comienzo el juego de los profesionales, conseguida que el juez Landis lanzó la primera bola, desde el palco de la Liga, como se estila ahora.

Y apareció en el box de los «Criollos» José de la Caridad Méndez, el gran Diamante Negro, que en épocas de grata recordación, hizo verdaderas filigramas, lanzando bujos potales para home, no tan sólo contra los teams cubanos, sino también contra el Cincinnati, Gigantes, Detroit y Pitts National y Americano Clubs de Liga Grande. Y apenas Méndez ocupó el centro del diamante, la enorme concurrencia que invadía los terrenos, aplaudió delirantemente al gran Méndez, que todavía este año, en el Norte, ganó siendo el manager de los «Kansas City Monarchs», el



Campeonato Mundial de carring, y precisamente pitchando el último juego, dejó en blanco a los «Hildale» del que es manager el maravilloso infielders Franklin Warfield. Y efectivamente, Méndez pitchó el inning de apertura con una velocidad máxima, dando el escón prontamente.

Los fanáticos, según se deducía y se notaba en el ambiente, daban mucho ánimo a los players cubanos, porque para ellos se jugaba el patriotismo, y en verdad, los cubiches lucharon con interés y amor propio hasta el último momento. Por eso de este juego el Comisionado Landis lleva buena recordación, porque también los players del team que maneja el veterano Sam Lody, jugaron con desmedido interés.

Los cubanos, primeros en anotar

El teams de los «Criollos», fuè el primero en anotar.

En el segundo episodio, Cooper el pitcher de los Yankees le otorgó un pase libre a Paito Herrera, el que llegó a segunda por un bello sacrificio de Josito Rodríguez, que fideó muy bien Cooper. Fernández por más que quiso no pudo adelantar a Paito al dar un fey largo a centro, que Charleston aceptó con facilidad. Quintana colocó en tercera a Paito, al dar un rollito corto al short, y Méndez triunfó en esos momentos como bateador, colocándolo un hit perfecto al right, que hizo entrar a Paito en home.

La ovación que recibió Méndez fuè sencillamente delirante.

Méndez y Cooper, efectivos

Continuó el juego fuerte, con anotación cerrada de 1 por 0 a favor de los cubanos.

En el tercero Allen dió un hit por tercera, pero quiso llegar a la intermedia y fuè víctima de una gran tirada de Dreke, y la entrada se terminó porque al dar Warfield un rollito tremendo para el pitcher, Méndez con su mesaría, atrapó el rollito, tirando a segunda, en donde estaba Quintana, quien devolvió la bola a la intenal, realizando un double play relampagueante.

En el principio del cuarto los Yankees llegaron a tener con dos outs, tres hombres en bases, Holloway, Mackey y Lundy, habiéndose otorgado a este último, una base por bolas intencional, por esperar a Thomas, y éste aunque dió un rollito fuerte para el short, fuè fideado primorosamente por Quintana.

En la segunda mitad del cuarto, Fernández dió un hit al right, llegando a colocarse

en segunda pero con dos outs, y en esta ocasión Cooper ponchó a Méndez.

En el quinto, Dreke dió un tubey, no pasando de ahí porque Cooper dominó a Cneto y a Torriente.

Arriba los Yankees

En el sexto episodio, se derrumbó el startio de los cubanos, parece que Méndez flaqueó un poco y en menos tiempo que pestaña un mosquito, los Yankees, hicieron dos carreras que fueron decisivas. El catcher Mackey, que fuè el primero al bate dió un buen tablazo de tres bases, una línea colocada entre right y centre, y acto seguido, como por encanto, Sam Lody dispara otro tablazo, pero por el centre, también de tres bases, por lo que ahora como es consiguiente Mackey, empatando el score.

En esta situación, tiene que salir Méndez del box, ocupando su puesto el zurdo Palmero, este que está en los mejores días de su vida artística, demostrando que sabe pitchear, domesticó a Lundy, al dar rollito al cuadro, y aunque dominó también a Thomas, en rollito al cuadro el que fuè out, pudo Lody hacer la carrera decisiva, porque fuè corto el batazo de Thomas a tercera y por último Allen murió en rollito al propio Palmero. Y aunque el juego se haya perdido en esa entrada, Palmero que cogió el juego en tan malas condiciones, merece un verdadero honor.

Y en el resto del juego por parte de los Yankees no se puede decir nada más, a no ser la efectividad de Cooper, porque Palmero les pitchó de one, two, three, en los innings séptimo, octavo y noveno haciéndoles comer en sus manos.

Mal carring de los cubiches

En el séptimo acto, Cooper tuvo una situación peligrosa. Dihigo, que fuè al bate por Quintana, dió un hit largo entre right y centre. Palmero lo llevó a segunda por medio de un sacri, pero tan bueno, que únicamente por el fielding maravilloso de Warfield pudo ser out el rubio de Guanabaca la bella. En esta situación el alto mando de los «Criollos», sustituye a Ramos por Mayari y este, correspondiendo dignamente, dió un tremendo batazo que Charleston cogió en la cerquilla del Sol, en lo más profundo del right y centre. Dihigo, confundido, pagó la novatada, pues en vez de estar pisando la segunda para hacer la jugada de pisa y corre, se mantene

a media calle y tiene que volver a la segunda: en donde vió su error que no se apuna, pues al con un rifle podía sacar Charleston a Dihigo en tercera, de haber éste jugado con la cabeza. Y lo que pasa casi siempre, Dreke dió un rollito al cuadro, tartamudeante, de hit, que logra detener Warfield; éste, en su afán de sacar a Dreke, tira mal, la bola se fuè a corta distancia de Lloyd y Dihigo entonces, atojondrado, quiere ganar el home en la jugada y fracasó, a pesar de que se tiró en forma, pero Mackey no soltó la bola. Si Dihigo hace el pisa y corre como debió cuando el batazo de Mayari, el match se hubiese empatado, con el hit de Dreke.

Y en el octavo, Torriente hizo una otra jugada. Estando en primera, Paito dió un fly al left, o sea a Thomas, el que mofa la bola, pero tira a la intermedia y saca a don Cristóbal; éste puso la entrada en dos outs y lo demás fuè fácil. El deber de Torriente era mantenerse a medio calle cuando vió el fly, esperando la mofa, porque cualquiera mofa, y de ocurrir, llegar franco a segunda, y efectivamente, como no estaba a media calle, resultó un out ridículo.

Y en el noveno la batuta estuvo mal. Los fanáticos se pusieron locos de contentos, cuando Fernández, primer hombre al Jar, consiguió un libre tránsito, pero esa emoción de los fanáticos no cuajó, porque Dihigo en vez de tocar la bola, quiere darle duro y lo ponchan. Hay quien opina que se debe jugar a ganar, pero antes hay que empatar; de haberse sacrificado Dihigo, el empate era más seguro que la ganancia, lo demás es para otro día.

Yankees

V. C. H. G. A. E.

Warfield, 2b.	4	0	0	2	1	0
Holloway, rf.	4	0	2	2	0	0
Charleston, cf.	4	0	0	4	0	0
Mackey, c.	3	1	2	7	0	0
Lloyd, lb.	3	1	1	8	2	1
Lody, s.	3	0	0	3	0	0
Thomas, lf.	4	0	0	1	1	0
Allen, 3b.	4	0	1	2	3	0
Cooper, p.	3	0	1	1	3	0

Totales . . . 32 2 7 27 13 1

Criollos

V. C. H. O. A. E.

Ramos, cf.	3	0	1	1	0	1
Dreke, lf.	4	0	2	2	1	0
Cueto, 3b.	4	0	1	1	1	0
Torriente, rf.	2	0	0	3	0	0
Herrera, 2b.	3	1	0	3	2	0
Rodríguez, 1b.	3	0	0	8	1	1
Fernández, c.	3	0	1	2	1	0
Quintana, ss.	2	0	0	4	3	0
Méndez, p.	2	0	1	0	2	0
Palmero, p.	0	0	0	0	3	0
Dihigo, lb.	2	0	1	2	0	0
Montarvo, cf.	2	0	0	1	0	0
Mirabal, X.	0	0	0	0	0	0
Levie, xx.	1	0	0	0	0	0

Totales . . . 31 1 7 27 14 2
Anotación por entradas
Yankees . . . 000 002 000—2
Criollos . . . 010 000 000—1

Sumario

Three base hits: Mackey, Lloyd. Two base hits: Ramos, Dreke. Sacrifice hits: Rodríguez, Palmero. Stolen bases: Mackey. Double Plays: Cooper a Lody, a Allen; Méndez a Quintana, a Rodríguez. Struck outs: Méndez, 0; Cooper, 5; Palmero, 2. Bases on balls: Méndez, 4; Cooper, 4; Palmero, 0. Tiempo: 2 horas y 5 minutos. Umpires: González, home; Magriñar, bases. Scores: Hildale Fránkiz. Observaciones: Hits a los pitchers: a Méndez, a en 5 innings y 19 veces, x Corrió por Fernández en el noveno; xx bateó por Palmero en el noveno.

AVISO

La Liga en su sesión última derogó el acuerdo anterior en el que obligaba a las novenas de Tercera Fuerza a hacer un depósito de cinco colonos y con este motivo se espera que las correspondientes solicitudes para participar en el campeonato de este año sean presentadas a la Secretaría el lunes próximo a las 8 de la noche.

El Secretario

SASTRERIA

R. A. MIRANDA

La preferida por el público

por sus últimos estilos y moderados precios

Pasaje Jiménez—San José

Perfume «CHARME DE FRANCE»

Florido • Persistente • Exquisito

EL ÉXITO MÁS RECIENTE DE PARIS!

E. COUDRAY, 348, Rue S-Honoré, PARIS

PARA
TOSES
Emulsión de Scott

No se descuide usted. Cualquier afección del pecho o pulmones por leve que parezca, puede conducir a pulmonía y otras graves y costosas enfermedades. Tome enseguida Emulsión de Scott, por más de medio siglo la preparación preferida que sana y fortalece el aparato respiratorio y fortalece el organismo entero. Eficaz para todas las edades.

Proxima Fundacion de la «Sociedad Costarricense de Historia y Geografía»

San José, 6 de mayo de 1925. Señor Lic. don Guillermo Vargas Calvo

Muy estimado señor:

Con el objeto de despertar y fomentar, especialmente en la juventud estudiosa, la afición a la historia y la geografía patrias, algunas personas juzgan muy conveniente el establecimiento de un centro que reúna en su seno a los que entre nosotros se interesan por el estudio de esas materias. En efecto, parece indudable que la fundación de una Sociedad Costarricense de Historia y Geografía vendría a ser un verdadero progreso y de ella es permitido esperar muy buenos resultados.

Con la esperanza de que usted se digne acoger favorablemente esta idea, tengo el gusto de invitarle a la reunión que para tratar de la manera de realizarla se verificará en el bufete del Lic. don Cleto González Víquez, el sábado 16 de este mes en curso, a las tres de la tarde.

Soy de usted muy atento y seguro servidor,

R. FERNÁNDEZ G.

KACK HING LUNG y C.

GIL CONG

TIMPORTADGRES - Puntarenas

Dentro de Algunos Días

Se abrirán las Tiendas

5 cts. 10 cts. Store \$ 1.00

Miles de artículos diferentes a precios fijos y marcados. Lo mejor económicamente para el público y la forma más correcta y fácil para el comprador.

Un gran entusiasmo hay en el público por un negocio nuevo en Costa Rica.

Ya diremos que día quedarán inauguradas estas tiendas.

MIRHIGE BROTHERS

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Se vende hermosa casa de alto lado del Pacífico. — Muy barata. — Informes Octavio Beeche.

Afrecho especial para vacas de lecherías a 10 colones quintal. Pídalo a Santiago Fernández, San José.

Ulceras GRANCS y afecciones [similares de la piel, se curan solamente con el maravilloso UNGUENTO MINERAL. No lo confunda con otras pomadas que dicen que curan, Pruébelo y se convence. Hay depósito en todas las boticas de importancia. Rechace todo sustituto:
Tenedor de Libros, con larga práctica en el Comercio y que sabe traducir del Inglés, desea colocarse en alguna oficina.
Escriba al apartado 1222 [V. M. 7.

Por \$ 700.00 oro Americano vendido un piano-player marca "Starck", cuyo original costo es \$ 900.00 dólares.
Pídame informes al apartado M. A. F. 1286. V. M. 7.

Persona sería deseable colocar en oficina, entendida en el comercio o para administrar algún negocio, dirigirse al apartado N.º 1.006.

Trapije horizontal Se vende uno para fuerza, motriz marca Gordon. — Entenderse con de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Riele Se venden varios Kilómetros. Entenderse con de Mezerville.

Muebles Bnos acabados, estilo moderno. Con el 30 por ciento de rebaja en liquidación donde Hernández y Ca. 125 varas al Norte del Carmen.

Remate de prendas de plazo vencido en la Casa de Préstamos de Juan Rafael Acuña Araya a la una de la tarde del lunes 11 de mayo entrantes.
Calle Sa., 150 varas al Sur del Mercado. Detalle en la Gaceta Oficial de 30 abril y siguientes. V. M. 9

El famoso Heidisan que cura la gonorrea en diez días ya llegó a la Farmacia Grillo, lo mismo que tuvos de hule, preservativos, jabón para teñir, bálsamo de oro para la impotencia, contrapaludismo. Todo a los precios más bajos, como es costumbre de esta farmacia

EN SAN ISIDRO DE CORONA. DO, a diez minutos de la plaza, se vende un potrero de 26 a 28 manzanas, terreno especial para café, caña y maíz, parte al contado y parte a largos plazos, Apartado 256—V. M. 17.

POR TENER que ausentarme vendiendo dos casas a cien varas del Parque Morazán. Producen \$ 850.00 mensuales. Construcción de puro cedro. Condiciones de pago: parte al contado y parte a largos plazos. — Apartado 256.

Vendo Fincá en la Palma, Carretera a Carrillo. 75 manzanas. Potrero y montes propia para lechería y cría de ganado, con casa de madera. Para informes Pascual Saborio en San José y Horacio Méndez en coronado.
V. a 30.

Anillos de puros Sur, muy variado. — De venta en la Lito. graffa Minerva.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

MODERNO
Martes 12 de Mayo
A las 7 p.m.
Primeras partes de la sensacional obra mundial

Aristocracia y Revolución

A las 8.30. p.m.
Martes Elegantes
Presentación de la enorme película

Los Enemigos de la Mujer
Jueves: Estreno de El Capitán Lucero

ADELA
Martes 12 de Mayo
A las 7 p.m.
Presentación de la preciosa película

La espada Invencible

A las 8.30 pm.
Subirá a la pantalla una cinta de verdadera emoción

La Caseta de Señales
Próximos grandes Estrenos

AMERICA
Martes 12 de Mayo
COMPANIA DE OPERETAS
MARINA UGHETTI

A las 8.30. de noche
Ultima función para beneficio y honor del celebrado actor cómico,
Paco Salas
Con la preciosa zarzuela

EL ASOMBRO DE DAMASCO
Y la zarzuela cómica en un acto
El Cabo Primero
En esta semana sorpresas teatrales.

VARIEDADES
Martes 12 de Mayo
A las siete y a las 8.30 de la noche: la deliciosa y divertidísima comedia del insigne cómico

Harold Lloyd
titulada

Las delicias del Matrimonio
Dos horas de risa constante y loca

Moderno
La empresa de este teatro en el deseo de que sus favorecedores encuentren la mayor parte de las noches de la semana, donde refugiarse en la seguridad de ver un espectáculo agradable, ha establecido LOS MARTES ELEGANTES, o sea noche de selección y de arte, con la presentación de preciosas películas y de una música exquisita.
Para hoy primer martes elegante se presentará en este teatro "Los enemigos de la mujer", la inmortal obra de Vicente Blasco Ibáñez que ha tenido en todas las partes del mundo el mejor de los éxitos. "Los enemigos de la mujer", en la noche de su estreno obtuvo la más cordial consagración del público. Esta noche se repitirá para poder complacer a las numerosas personas que no pudieron asistir al estreno.
La eminente artista Alma Rubens hace una verdadera creación de la obra.

Adela
"La Espada Invencible", una preciosa película de arte, será puesta en escena en este teatro en la tanda de las siete. En la tanda de las ocho y media, la obra que subirá a la pantalla es "La Caseta de Señales".
Ya nos hemos referido algunas otras veces a esta película de sensación. La Caseta de Señales es una obra interesante por su desarrollo y por su argumento. Pródigamente plagada de escenas admirables, tiene el encanto de presentar al público muy distinguidos artistas y sobre todo escenas de una vida extraña y complicada como es la de los ferrocarrileros.
En la Caseta de Señales está el secreto de los trenes. De lo que de allí se diga depende la buena o la mala marcha de los convoyes...
Hay que ver la obra para tener ratos de gratas sensaciones y de inquietudes nerviosas.

América
Esta noche es el beneficio del célebre actor Paco Salas. Ha escogido para esta noche dos preciosas obras: "El Asombro de Damasco" y "La Banda de Trompetas". La primera es una preciosa opereta admirable que ha hecho furor cuantas veces se ha dado en este teatro, y la otra es una zarzuela ya muy bien conocida y que hace reír al más serio de los espectadores.
Admirable noche será esta que hará recordar al público de San José toda la vida lo que es un actor cómico y lo que es una noche de alegría.
No olvidarse que Paco Salas es además el Adonis de la compañía, el Adonis cómico, es decir todo lo contrario y que su sola presencia es garantía de buen humor.
En estas obras Paco Salas hace verdadero esfuerzo para dejar contentos a los espectadores.
Por nuestra parte le deseamos al distinguidísimo cómico un buen éxito y muchas pesetas.

Variedades
En las dos funciones de esta noche, a las siete y a las ocho y treinta se repitará en este teatro "Delicias del Matrimonio", del incomparable Harold Lloyd. Este artista ha hecho de esta obra una verdadera creación. Las escenas más divertidas, los más difíciles recursos han sido puestos en juego para que el público que admira esta película pueda permanecer todo el tiempo riéndose a mandíbula batiente.
Harold en "Las Delicias del Matrimonio", es sencillamente admirable. Desde que sale a la escena hasta que la cinta termina hay en los espectadores el júbilo del placer.
A causa de que siempre hay gran cantidad de público viendo esta obra la empresa dispuso darla en las dos funciones de esta noche.

ABONOS

El Departamento de Agricultura ha introducido los bonos más eficaces para caña, caté, cereales y pastos, y los vende a precio de costo, con además las rebajas otorgadas por la ley especial; de modo que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar todo el año para sostener y mejorar las cosechas actuales y preparar el aumento de las futuras.

El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de abonar acertadamente y con suma economía no conoce sus verdaderos intereses.—Desde mayo se venderá también cal molida

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

J. E. Van der Laet

Auto que alarma por su velocidad

Antenoche, al rededor de las doce, un auto el 164, conduciendo unos pasajeros, subió velozmente la calle llamada de Cuesta de Moras.

Al llegar al Cuartel Buena Vista los centinelas tocaron alarma.

Y en la calle de ese mismo cuartel, cerca del Castillo Azul, el auto sufrió un accidente.

El conductor del vehículo fue detenido.

Otra hazaña del Mudo Joaquín

El "Mudo Joaquín" es uno de los personajes que más molestias y trabajo le ocasiona a los detectives. Con frecuencia es llamado a rendir cuentas pues ofrece hacer la composición de un mueble y cuando se lo entregan desaparece con él.

Ultimamente la víctima fue don Ramón Araya a quien el Mudo engañó con su tradicional sistema.
Se le busca.

Carga que llevó el "Stuyvessant"

El vapor holandés que zarpó para Europa el sábado pasado llevó la siguiente carga:

Para Hamburgo doscientos sacos de café, para Londres 1491 sacos café, 36 cajas metal viejo, para Amsterdam 135 sacos café y 240 sacos cacao en grano, para Granada 4 sacos semillas de piña, para Amberes 290 sacos cueros para el Havre 296 sacos café, para Buenaventura 16 sacos cacao y correo general 25 sacos.

El Gallo toreará el próximo domingo

Rafael Gallo toreará el próximo domingo en San José con Joseito de Málaga.

Esta corrida es de competencia la afición ha recibido con entusiasmo esta noticia.

El Gallo perma cerá un mes más en Costa Rica.

DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUNCIÓN, CLOROSIS
CONVALENCIA

ANEMIA
VINO Y JARABE
Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — Da salud y fuerza. — PARIS.

CIRCULAR

San José, 13 de Abril de 1925.

SEÑOR:

Nos permitimos ocupar su fina atención, con el propósito de participarle que en esta fecha nos hemos hecho cargo de la Administración de la Imprenta donde se edita "LA OPINION", o sea la conocida IMPRENTA MINERVA.

Contamos con material adecuado para la elaboración de todo trabajo, el que será hecho a conciencia de justo conocimiento por cuanto somos operarios de larga práctica en las mejores casas tipográficas establecidas en el país.

Si Ud. necesita un trabajo tipográfico llámenos al teléfono N.º. 688 y en seguida le visitaremos para recibir sus gratas órdenes.

En espera de que Ud. corresponderá al esfuerzo que ponemos a su servicio, nos es grato manifestarle nuestro anticipado agradecimiento.

J. E. Noboa C.

José 3. Muñoz S.

Lea La Opinión

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el 9 de abril en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores harán escala en la Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegarán a Puerto Limón los jueves en la mañana y zarparán los sábados en la tarde o los domingos en la mañana

Los vapores CAMITO CORONADO, y CAVINA de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs. Sub agentes en San José.

M. M. Marsh
Administrador

San José, abril, 4 de 1925.